

# RESONANTE VICTORIA FINESA EN KARELIA

DERROTAN LOS HEROICOS FINESSES UN NUEVO DESTACAMENTO RUSO EN SUOSALMI. — 12 TANQUES SOVIETICOS COMPLETAMENTE DESTRUIDOS POR LA ARTILLERIA FINLANDESA EN EL ISTMO DE KARELIA. — TRATARON LOS RUSOS DE ATACAR UN FORTIN FINLANDESE TRABANDOSE UNA VIGOROSA ACCION DE LA QUE SALIERON TRIUNFANTES, TRAS DE HEROICA RESISTENCIA, LOS FINLANDESES. — VIOLANDO TODAS LAS REGLAS DE HUMANIDAD, LA AVIACION RUSA SE HA ESTADO OCUPANDO DE BOMBARDEAR GRUPOS DE CIVILES, MUJERES Y NIÑOS. — MUCHOS EDIFICIOS ESTAN SIENDO PASTO DE LAS LLAMAS, INCENDIADOS POR LOS OBUSES LANZADAS POR LOS RUSOS EN CIUDADES NO PROTEGIDAS DE FINLANDIA

## CHAMBERLAIN DEFENDERA A SU GOBIERNO DE LOS CARGOS FORMULADOS

### INTERNADO EN AGUAS PORTUGUESAS EL VAPOR ALEMAN "SPIG"

LISBOA, 6. — El vapor alemán "Spig", refugiado en Ayamonte, España, desde el cominezo de la guerra, debido a las crecidas del río Guadiana rompió sus amarras y fué arrastrado hasta San Antonio, en la boca de ese río, en donde fué anclado, quedando bajo la vigilancia de las autoridades portuguesas.

### ACTIVIDADES DE PATRULLAS

PARIS, 6. — El comunicado oficial de la mañana dice que durante la noche se desarrollaron las actividades de patrullas y artillería acostumbradas.

LA PRENSA MUNDIAL ELOGIA LA LABOR QUE LLEVO A CABO EL EX-MINISTRO HOARE BELISHA. — DUDA SE DE LA CAPACIDAD DE STANLEY PARA EL DELICADO CARGO QUE DEJO AYER HOARE BELISHA

### SEVEROS ATAQUES CONTRA CIUDADES FINLANDESA HACE LA AVIACION ROJA

ESTOCOLMO, 6. — La aviación soviética ha estado muy activa en los últimos días escogiendo los lugares de Finlandia no protegidos por defensas anti-aéreas y las pequeñas poblaciones abiertas, sabiéndose que tanto la ciudad industrial de Voikka, al este de Helsingfors, como el puerto de Turbu o Aabo han sufrido mucho a consecuencia de los recientes bombardeos. Varios barcos se han ido a pique y muchos edificios han sido pasto de las llamas. En Voikka está establecida una importante fábrica de papel, que fué alcanzada por los proyectiles rusos. Nueve aviones rojos arrojaron contra la población veinte y dos bombas, matando a diez y seis personas e hiriendo a quince, entre ellas mujeres, ancianos y niños. Los aviones rusos volaron muy bajo, aprovechando el hecho de no existir en ese lugar baterías anti-aéreas. (PASA a la Pág. CUATRO)

## PREPARADO EL PROYECTO DE AYUDA A FINLANDIA

El senador King modificó el proyecto primitivo indicando que sólo se podrá invertir la ayuda en la compra de víveres

WASHINGTON, 6. — El senador King anuncia que ha preparado un proyecto de ley que autoriza a la corporación de construcción financiera a conceder a Finlandia un préstamo de veinte y cinco millones de dólares, que podrán invertir en la forma en que lo deseen. Sin embargo, el senador admitió que para evitar complicaciones internacionales modificaría su proyecto en el sentido de que esa suma pudiera ser invertida únicamente en la adquisición de víveres e implementos sanitarios.

bargo, el senador admitió que para evitar complicaciones internacionales modificaría su proyecto en el sentido de que esa suma pudiera ser invertida únicamente en la adquisición de víveres e implementos sanitarios.

## 10 Cts. - NOVEDADES - 10 Cts

Nº 1168—Director Rafael Soley—Año IV  
San José, sábado 6 de enero de 1940

# WANG CHING WEI

JEFE DEL NUEVO GOBIERNO CENTRAL CHINO

La asamblea de los principales jefes militares nipones auspician la candidatura de Ching-Wei, entre tanto que los nacionalistas chinos se batan heroicamente contra los invasores

## YO NO PUEDO RESOLVER nada acerca de la cuestión de los INQUILINOS DEL MERCADO

ESTA ES UNA CUESTION QUE TIENE ATINGENCIA CON LA MUNICIPALIDAD

Expreso al señor Presidente de la República contestando a una consulta que le hicieron los inquilinos del mercado central

Esta mañana obtuvimos copia de los telegramas cruzados entre los delegados de la junta de inquilinos del mercado central y el señor presidente de la república en relación con el problema que sur-

giera hace algunos días en cuanto a pago de arrendamiento de locales y canon de dichos derechos de inquilinato.

Los siguientes son los mensajes: (PASA a la Pág. OCHO)

Los países Balcánicos proceden a tomar medidas de emergencia en vista del conflicto mundial

BUDAPEST, 6. — Con motivo de la guerra, y a pesar de su condición de neutrales, los países balcánicos se han visto precisados a establecer el sistema de racionamiento. (Pasa a la Página ocho)

TOKIO, 6. — La agencia Domei informa que en una conferencia celebrada ayer por los principales jefes de las fuerzas japonesas en China se acordaron las bases fundamentales del nuevo gobierno central chino que se establecerá patrocinado por el Japón, después de considerar el texto del convenio presentado en ese sentido por Wang Ching-wei, a quien se cita como probable jefe del nuevo gobierno.

El gabinete japonés aprobó el protocolo, que regula las relaciones

ruso-japonesas en cuanto a la industria de la pesca, y que será presentado al consejo privado del imperio para su ratificación.

Servicio cablegráfico de la UNITED PRESS exclusivo en COSTA RICA para "LA TRIBUNA" y "NOVEDADES"

## LA PRENSA JAPONESA TESTIMONIA A "NOVEDADES" SU AGRADECIMIENTO

Es por la simpatía con que he visto el vuelo del gigantesco avión "Nippon"

94 horas estuvo en el aire el gran avión que recorrió 32.845 millas

Los importantes diarios japoneses MAINICHI, de Osaka, y NICHICHI, de Tokio, se han servido enviarnos la siguiente comunicación, fechada el 10 de noviembre pasado:

Señor Director de NOVEDADES (PASA a la Pág. CINCO)

## RUMANIA PELEARA COMO UNA MURALLA VIVA CONTRA RUSIA

DE ATACAR RUSIA LA REGION DE BESARABIA, RUMANIA ENTRARA A LA GUERRA INCUESTIONABLEMENTE

Hace la sensacional declaración el Rey Carol al presenciar una gran parada militar.—Todo el gbinete rumano se solidariza con las palabras de su monarca

BUCAREST, 6. — Al presenciar el rey Carol una parada militar en la ciudad de Chichinau, capital de la Besarabia, en la cual participaron gran número de tanques, mientras las fuerzas aéreas evolucionaban sobre la población declaró

que "Rumania peleará como una muralla viva en caso de que Rusia intente invadir la Besarabia, que seguirá siendo rumana por la fuerza de las armas". La ciudad de Chichinau queda apenas a do-

ce millas de la frontera soviética. El premier Tatarescu y el general Argescu pronunciaron discursos similares, declarando el segundo que el ejército está listo para defender la frontera oriental rumana.

Es en cuanto a las nuevas leyes mexicanas que han sido objeto de largas e interesantes controversias

CIUDAD DE MÉXICO, 6. — El general Manuel Avila Camacho, candidato presidencial que al parecer cuenta con las simpatías del gobierno, ha asumido la completa responsabilidad por las leyes adoptadas en las últimas sesiones del congreso y que han sido objeto de controversia. Afirma que Avila Camacho no está de acuerdo con el presidente Cárdenas acerca de la conveniencia de algunas de esas leyes, en cuya aprobación insistió el presidente, considerándose en los círculos políticos a aquel más conservador que Cárdenas.

# ASUME

Responsabilidades Avila Camacho

# QUISICOSAS...

Hoy es el día de los Reyes Magos...

Pero esto es un resabio de la Colonia en América.

Deberíamos decir: Los Presidentes Magos...

Porque no lo podemos negar, que hay presidentes de una magia que sorprende.

Además de eso ahora no los guiaría una estrella en el Oriente, sino una estrella de Hollywood.

Los tiempos cambian. Y cambian para los reyes. Y para los presidentes.

Tres serán las plantas de refinación de aceites. Como no resulten las tres, como las hijas de Elea,

que eran tres y ninguna era buena.

Don Alfredo vuelve al redil de la publicidad por el asunto eléctrico...

Y se que don Alfredo se mueve con fuerza hidráulica.

Gobernación está rechazando papeletas de municipalidades.

Y hace bien. No hay que dar gusto a todo.

Como en las cortas de banano, hay que hacer algunos rechazos.

## EN EL IV ANIVERSARIO DE LA MUERTE DEL ARTISTA DON MANUEL MATA OREAMUNO

ENVIO:

A doña Chépita Oreamuno, viuda de Mata, en Cartago. A sus hijos, a sus familiares todos.

MELICO MATA, buen artista, buen amigo:

En el cuarto aniversario de tu fallecimiento, te recuerdo cual en días pasados de comunes actuaciones, de espiritual comunión. Por ti elevo mis oraciones; por los tuyos la suficiente resignación

PEDRO F. SORIA.

## Partido Republicano Nacional

Candidatura del doctor RAFAEL ANGEL CALDERON GUARDIA

HOY — SABADO 6 de Enero a las 8 y 30 p. m. — HOY

Desde los micrófonos de las estaciones

"Alma Tica" - "La Voz de la Victor" - "La Voz del Trópico" "La Voz del Partido Republicano Nacional"

pronunciarán interesantes discursos políticos los distinguidos partidarios

Don RUBEN COTO FERNANDEZ  
Doctor don JOSE AMADOR GUEVARA  
Don ANIBAL AMADOR

NO DEJE DE OIRLOS!

### Vibraciones del Minuto

## Conferencia Cafetalera

En la hermana República de El Salvador se ha lanzado la iniciativa de convocar una conferencia internacional cafetalera para resolver los problemas ocasionados por la guerra en contra del producto. Nosotros seríamos siempre los primeros en cooperar en tales propósitos por que comprendemos que la fraternidad es base de toda armonía y fuente de todo beneficio. Pero las experiencias nos dicen que en todas las conferencias cafetaleras del Continente se ha resuelto poco, y lo poco que se ha resuelto de bueno, no se ha llevado a la práctica, y en cambio si se ha llevado a la práctica todo lo que pudiera perjudicar a nuestro café.

Los representantes de Costa Rica ha asistido a esas conferencias con la más completa sinceridad y llenos de la mejor voluntad, pero lo que han encontrado siempre es la opresión para el café costarricense acaso por ser de las calidades superiores del mundo.

Cada país ha defendido sus derechos, y Costa Rica no ha podido menos que hacer lo mismo, ya que no los podría sacrificar de modo inconsulta.

Está bien que se celebre otra conferencia, pero es bueno advertir que Costa Rica no puede ni debe perder sus puntos de vista. Ni somos los más grandes productores del mundo, sino los más pequeños, y nuestro café adquiere siempre precios que superan a la mayoría de los otros.

De modo, pues, que si se han de celebrar esas nuevas conferencias que sean tomando en cuenta las virtudes de cada país productor del grano, y sobre todo para que se observen las determinaciones. Brasil encuentra también por virtud de su enorme producción cafetera muchas ponencias en estas conferencias, o mejor dicho en esta clase de conferencias, para que limite su producción. Pero no se habla de que esas limitaciones alcancen prudencial y proporcionalmente a los otros países.

El problema es complejo, y ojalá que cuando se llegue a una nueva conferencia sea para que se contemplen los problemas generales de la industria y no para tomar determinaciones parciales que afectan a unos y benefician a otros.

*Un dolor de cabeza?  
Una Pastilla Oriental!*

### Momento Internacional

## ACTIVIDADES EN LOS FRENTES

Las noticias cablegráficas de hoy comienzan a animarse a variar un poco el tablero, dando la impresión de que la guerra comienza a tomar los caracteres de gravedad intensa que se le ha visto desde el primer momento, pero que no estaba ostensible en la lucha. Rugen los grandes cañones de la Maginot, se ce el cable, bombardeando 17 kilómetros de las líneas alemanas. Por otra parte Escandinavia manifiesta sus simpatías a los aliados después de haber permanecido neutral, y por otra parte Rusia continúa teniendo serias pérdidas y fracasos muy grandes en su ofensiva contra Finlandia, la nación heroica de la guerra moderna Bélgica.

Decíamos antes, también por las informaciones cablegráficas que son nuestros índices, que la guerra se intensificaría en la primavera de este año. No ha llegado aún la primavera, pero la primavera de la lucha ha reventado al parecer. La guerra comienza a tener un sabor pleno de lucha, y esto va ir de niendo poco a poco la situación, ya que por más que se diga que tenía que ser muy larga, los modernos implementos hacen que desde los primeros grandes combates se vislumbre el porvenir.

Cuanto antes mejor, se han dicho las naciones aliadas y debemos dar tregua al enemigo. A mayor tardanza para comenzar la lucha fuerte, mayor duración, porque mayores preparativos podría hacer la nación contraria. La idea de un simple bloque que podía tener muchos resultados reflejos, acaso de gran eficacia, pero fuera en cierto modo de la ética guerrera, ya que los bloqueos provocan al cabo los bombardeos aéreos a ciudades abiertas, víctimas inocentes de las luchas.

Y la guerra se viene, pues, violentamente, y los grandes frentes de la línea Maginot han abierto sus fuegos formidables destructores y potentes.

El año nuevo ha traído esta sorpresa de táctica, al mismo tiempo que cambios en la política inglesa donde el gabinete ha sufrido variaciones, que tienen que estar sincronizados con ofensiva, ya que los gobiernos tienen ahora como principal asunto el de la guerra.

## ALUMNOS APLAZADOS

PREPARENSE EN LA ESCUELA ITALIA

TELEFONO 3748

Frente al costado Sur del Banco de Costa Rica

La matrícula se abrirá el viernes 5 del presente mes de las 8 a las 10 de la mañana en la misma escuela.

**BENITIN Y ENEAS**

*Por*

**BUD FISHER**

MI SUEGRA VA VENIDO VIVIR A MI CASA... / QUE CONTRARIEDAD!

ENEAS, ENSEÑALE LA CASA A MAMÁ, ¿QUIERES?

CON MUCHO GUSTO! ¿EH?

¿QUE ARBOLITO MAS MONO! ¿ES UN ALMENDRO?

NO, ES UN RODLE

PRECISAMENTE HOY DECIA YO, DESEARIA QUE LA PROXIMA VEZ QUE ME VISITARA MI SUEGRA PUDIERA SENTARSE A LA SOMBRA DE ESTE RODLE

# INICIADA LA NUEVA TEMPORADA DE TURISMO CORRESPONDIENTE AL PRESENTE AÑO

Están siendo integradas las Juntas Electorales

LA JUNTA PRINCIPAL ESTA ENVIANDO LOS NOMBRAMIENTOS A LAS PERSONAS QUE DEBERAN FORMAR PARTE DE ELLAS

SE RAN JURAMENTADOS EL LUNES 15 DEL CORRIENTE MES A LAS 13 HORAS EN LA GOBERNACION

AUTORIZADA LA IMPORTACION DE 32 NOVILLOS DE NICARAGUA

EL GANADERO DON ALBERTO CHAVERRI PAGO LOS DERECHOS POR VALOR DE C 1.280,00

Ha decaído bastante el movimiento ganadero en los últimos dos meses

La contaduría mayor de la república ha procedido a dar permiso al ganadero don Alberto Chaverri, para la importación de 38 novillos flacos de Nicaragua, que es de donde se importa todo el ganado a nuestro país, para lo cual ya fueron satisfechos los derechos necesarios que suman a C 1280.00 ya que cada novillo tiene que pagar

por entrar al país cuarenta colones.

Hay que hacer notar que el movimiento ganadero durante los últimos dos meses, noviembre y diciembre ha sido sumamente reducido, por lo que es para que en enero haya un poco más actividad en las importaciones de la hermana nación.

Hemos sido informados que ya se está procediendo a la integración de las juntas electorales que deberán recibir los votos en las próximas elecciones presidenciales que tendrán lugar en todo el país el domingo once de febrero entrante.

La junta principal ha procedido a nombrar a las personas que deberán formar parte de enviados los nombramientos por ellas, para lo cual están siendo telegrama.

Los que han recibido aviso de integrar las juntas deberán juramentarse el próximo lunes 15 de enero a las trece horas en la gobernación y deberá llevarse la cédula de identidad y la constancia de votación en las elecciones anteriores.

CINCUENTA TURISTAS LLEGARAN HOY EN EL VAPOR SEMANAL DE LA GRAN FLOTA BLANCA

ESTA CORRIENTE SE HABIA INTERRUMPIDO POR LAS FIESTAS DE NAVIDAD Y AÑO NUEVO, QUE LOS AMERICANOS PREFIEREN PASAR EN SU PAIS

Ayr marchó a Limón el Gerente de la Junta Nacional de Turismo a recibirlos

Tuvimos ocasión de conversar en la mañana de ayer con nuestro buen amigo don Juanito Ron-Nacional de Turismo, antes de magosa, gerente de la Junta partir para Limón. Se sirvió informarnos que reanudaba sus visitas a aquel puerto, porque ya se inicia otra vez la corriente de turismo norteamericano que se había interrumpido hace algunas semanas.

De ello dimos cuenta oportunamente, debiéndose a que los norteamericanos prefieren pasar entre los suyos las fiestas de navidad y año nuevo. Pasadas éstas, reanudan sus viajes de recreo para estos países del Ca-

ribe. Es así como hoy llegarán en el vapor semanal de la Gran Flota Blanca cincuenta turistas, los cuales se trasladarán a la capital en tren especial.

Ahora continuarán llegando sin interrupción todas las semanas y el número irá en aumento, ya que se avicina la época en que sale la mayor cantidad de turismo de los Estados Unidos. A esto hay que agregar que con motivo de la guerra en Europa, no pueden ir al Viejo Continente, por lo que necesariamente el turismo tiene que volver sus ojos a estas naciones de la América.

TOTAL RECONSTRUCCION DE LA INSTALACION ELECTRICA EN EL BARRIO DE ARANJUEZ.

HA ESTADO LLEVANDO A CABO LAS COMPANIAS ELECTRICAS ESTANDO YA AL FINALIZAR

SE HAN CAMBIADO LAS LINEAS, POSTES, TRANSFORMADORES, ETC

Las compañías eléctricas, en su afán de mejoramiento de la instalación de sus líneas en la capital, ha procedido a iniciar una total reconstrucción de todos los servicios en el barrio de Aranjuez, la cual se inició desde diciembre, estando próxima a terminar.

Se nos informa que han sido cambiados los postes, las líneas transformadores, etc., con lo cual es indudable que será cada vez mejor el servicio que se suministre en aquel importante sector de la capital.

Es propósito de las compañías continuar la renovación de sus instalaciones, en los lugares en donde todavía no lo han sido.

COTIZACIONES DE LA BOLSA DE NUEVA YORK

5 de Enero de 1940.	
Tipos de cambio:	
Gran Bretaña	3.93 y 5/8
Francia	2.235
Italia	5.05
Bélgica	16.73
Suiza	22.43
Holanda	53.26
Alemania	40.18
Japón	23.45

Mercado de café:

En Río, no hubo variaciones en las cotizaciones para este mes. Para marzo 4.21 dólares. Santos, no hubo variaciones en las cotizaciones para este mes. Para marzo, 6.25 dólares. Cafés colombianos, no hubo variación en las cotizaciones.

Mercado de azúcar:

Crudo, 1.92 dólares. Refinado, 2.00 dólares.

Mercado de cacao:

Cotizaciones para marzo 5.59 dólares, para mayo 5.65 dólares.

Mercado de metales:

oro, Washington 35.00 dólares; Londres 33.77 dólares. Plata en Londres 34.75 dólares.

Publice en NOVEDADES

RETIRO ESPIRITUAL EN EL COLEGIO SALESIANO

SE INICIA EL DIA 13 DEL CORRIENTE MES Y ES PARA SACERDOTES Y SEGLARES

En el colegio salesiano de la ciudad de Cartago se van a celebrar este año a partir del día 13 del corriente, unos ejercicios espirituales, a los que se ha invitado tanto a sacerdotes como a seglares. Por espacio de ocho días se llevará a cabo este retiro

espiritual, para el que se ha inscrito una considerable cantidad de caballeros de la vieja metrópoli, de esta capital y de otros sitios de la república. Los ejercicios serán presididos por el Padre Gadea y por otros misioneros salesianos.

## COMISION DE FIESTAS 1939-1940

SAN JOSE

A quienes tengan cuentas a cobrar,  
**SE LES AVISA:**

que deben presentarlas para su visación antes del día 15 del presente, fecha en que se hará el cierre de libros y la liquidación final.

San José, enero de 1940.

DURANTE EL PRESENTE MES DEBERAN SER RENOVADAS LAS LICENCIAS DE RADIODIFUSORAS

HOY SE INAUGURAN LAS OBRAS DE MEJORAMIENTO DE LAS FUENTES DE OJO DE AGUA

MAGNIFICOS SITIOS DE DIVERSIONES HAN SIDO CONSTRUIDOS, CONVIRTIENDO ESE SITIO EN EL MAS ATRACTIVO DE CUANTOS CUENTA EL PAIS

Hoy es día de regocijo y fiesta en la zona de Ojo de Agua. Se inauguran nada menos que los trabajos de ampliación y mejoramiento de los distintos departamentos de dicho balneario, así como los nuevos salones de

diversiones. Para concurrir a esos actos, ha sido invitado un grupo selecto de elementos del gobierno, altos empleados del Ferrocarril al Pacífico, los directores de los diarios y otras personas.

LA DIRECCION GENERAL DE RADIOS CONCEDE UN PLAZO QUE VENGE EL 31 DE ENERO

LOS DERECHOS SON DE QUINIENTOS COLONES POR CADA ONDA

De acuerdo con la ley de radios nacionales, durante el presente mes deberán todos los propietarios de estaciones radiodifusoras, proceder a renovar las licencias para poder operar sus estaciones, dándose para ello un plazo que vence el último del presente mes.

Los derechos son de quinientos colones por cada onda y se nos informa que ya varias de las estaciones han procedido a hacer efectivo el pago correspondiente. Tan pronto como venza el plazo mencionado, se cancelará las licencias a las estaciones que no se hayan ajustado a la ley.

Los derechos son de quinien-

# MIL MILLONES DE DOLARES

en p  
ANUALME

(VIENE de la página UNO) —

**CHAMBERLAIN DEFENDERA A SU GOBIERNO DE LOS CARGOS QUE SE LE HAN FORMULADO**

LONDRES, 6. — El premier Chamberlain se prepara a defender a su gobierno de los cargos que se le formulan en algunos sectores políticos con motivo de la dimisión del ministro de guerra Hore-Belisha y el nombramiento de Sir Oliver Stanley en su lugar. En los círculos parlamentarios y políticos se considera que Hore-Belisha no desmerecía del propio Churchill en su habilidad para el cargo que desempeñaba, y su renuncia hace perder importancia a los otros cambios en el gobierno. La mayoría de los diarios comentan lo ocurrido llenando de elogios al ministro dimitente y poniendo claramente en duda la capacidad de Stanley para desempeñar con acierto la enorme tarea que ha sido puesta a su cuidado, anticipándose que este punto será fuente de grandes controversias al reanudarse las sesiones de la cámara de los comunes a mediados del presente mes.

**RESONANTES VICTORIAS DE LOS FINLANDESES EN KARELIA**

HELSINGFORS, 6. — Veinte tanques rusos atacaron un fortín finlandés en el istmo de Karelia, y uno de ellos logró hasta subir sobre el fortín, tratando de aplastarlo con su peso. Los defensores habían logrado establecer comunicación con la retaguardia finlandesa, que le dió instrucciones de cerrar todas las aberturas y esperar. Minutos después la artillería finlandesa dirigió su fuego sobre ese sitio, destruyendo doce de los tanques rusos y rescatando a los valientes defensores. En el sector de Suomosalmi la persecución de los restos de la división rusa N° 163 ha resultado en una lucha abierta y un comunicado oficial dice que ayer los finlandeses derrotaron un destacamento ruso, matándole doscientos cincuenta hombres y haciéndoles cuarenta prisioneros.

**MIL MILLONES DE DOLARES COMPRARÁN ANUALMENTE EN PRODUCTOS LATINOS LOS ESTADOS UNIDOS**

ASUNCION, 6. — En un interesante informe presentado al ministerio de relaciones exteriores, el ministro paraguayo en Washington, Horacio Fernández, dice que los intereses indus-

**ALAJUELA AUTOTRANSPORTES S. A.**

**AVISA AL PUBLICO**

**QUE A PARTIR DEL 4 DE ENERO DE 1940**

**el valor del pasaje entre SAN JOSE y ALAJUELA o viceversa, será de ₡ 0.40**

**Tiquetes de IDA y REGRESO ₡ 0.75**

**A HEREDIA ₡ 0.20**

ESTUDIOS POLITICOS

# DIGNIDAD NACIONAL

Una caricatura publicada en uno de los diarios contiene las figuras de Stalin y de Manuel Mora, y la leyenda dice así: **VA A TENER QUE AUMENTARNOS LA PENSIONCITA SI QUIERE TENER PARTIDO AQUI.**

Desde luego la intención del caricaturista es muy buena y da idea de lo que quiere decir. Pero hay un error gravísimo en esa leyenda y es su segunda parte: **SI QUIERE TENER PARTIDO AQUI.**

Podrá decirlo Mora, pero lo cierto es que ni con todo el oro de Rusia puede tener Stalin partido en Costa Rica. La dignidad nacional se encrespa ante el comunismo porque precisamente el oro que ellos pueden enviar a sus agentes tiene la misión de corromper al país, a sus ciudadanos, a sus instituciones, a la familia y a la patria. El oro de Moscú está maldito por la sociedad. Es oro que quema las manos de quienes lo reciben. Y el pueblo costarricense no admite jamás que a sus manos llegue el oro exótico, que no solamente es exótico, sino que además procede de los latrocinios y de las más enormes masacres de hombres que los amasaron con el trabajo. El oro de Moscú ha sido conquistado sobre los despojos de sus dueños. Ha sido arrebatado por la fuerza. Es oro manchado de sangre, es oro que significó la miseria de miles de familias que tuvieron que huir al ostracismo o que murieron sin piedad.

Si precisamente la revolución rusa comunista tuvo ese sentido trágico y repugnante: el despojo. No tenía por base buscar las fuentes de justicia ni de equidad, sino el arrebatamiento de los dineros del que los tenía para tomarlos el poder comunista a su servicio, y ni siquiera para hacer bienes al pueblo, porque han ametrallado a los ricos para quitarles su dinero, y a los pobres para que no pretendan parte en el botín.

**EL MINISTRO URUGUAYO HORACIO FERNANDEZ ASI LO MANIFIESTA EN HISPANO AMERICA CENTRAL Y DEMAS PAISES**

triales y bancarios norteamericanos están tratando de obtener en los países latino-americanos los productos que por valor de cerca de mil millones de dólares anuales adquirirían antes en Polonia, Austria y Checoslovaquia. Como medida previa, esos intereses desean en primer término conocer la capacidad de producción de cada uno de esos países, con especificación de los artículos o materias primas que pueden proporcionar.

**MEJORA DE JACK JOHNSON**

MINNEAPOLIS, 6. — Jack Johnson, ex-campeón mundial de boxeo, sigue mejor en el hospital Abbot de esta ciudad, en el cual fué internado hace una semana, enfermo de neumonía.

**LEALTAD AL REY CAROL OFRECEN LOS DIRIGENTES DE LAS MINORIAS RUSA Y ALEMANA**

BUCAREST, 6. — Los dirigentes de las minorías rusa y alemana de la Besarabia juraron lealtad al rey Carol y a Rumanía, en una ceremonia impresionante verificada hoy en la ciudad de Chichinau, capital de Besarabia, y a la cual asistió el rey junto con el príncipe heredero Miguel y todo el gabinete.

**FALSA ALARMA ANTI-AEREA**

LONDRES, 6. — Hoy se anunció que un avión no identificado había intentado atacar las islas Shetland pero luego se aprobó que se trataba de una falsa alarma.

**DISTRIBUCION DE CAFE EN PARIS**

PARIS, 6. — Cerca de cuatro mil toneladas de café brasileño, decomisadas a bordo del vapor de carga alemán SANTA FE, han sido distribuidas en el país, de modo que los franceses que gustan del café y estaban sometidos a las restricciones establecidas por la guerra lo tomarán durante diez días a costa de Alemania.

**EL CRUCERO NORTEAMERICANO "HELENA" VISITARA BUENOS AIRES**

BUENOS AIRES, 6. — La embajada norteamericana anuncia que el crucero de esa nacionalidad HEDENA, de diez mil toneladas, llegará a este puerto el 22 de los corrientes, en viaje de prueba, y permanecerá aquí varios días.

**CASAMIENTO DE WILLIAM POWELL**

HOLLYWOOD, 5. UP El actor William Powell contrajo matrimonio con la joven actriz Diana Lewis.

**ALEMANIA COMENTA EL CAMBIO EN EL MINISTERIO DE LA GUERRA BRITANICO**

BERLIN, 6. — En los círculos oficiales de Berlín se considera que el cambio de ministro de la guerra británico tiene por objeto apresurar las operaciones militares y que si todavía podía existir alguna ligera esperanza de una pronta terminación del conflicto, ésta ha desaparecido. El reemplazo de Hore-Belisha por un hombre de las condiciones de Stanley significa, para los alemanes, que la dirección de los asuntos más directamente relacionados con la guerra en la Gran Bretaña estará a cargo de un individuo que será instrumento de los más violentos enemigos de Alemania. En cuanto a Sir John Reith, nuevo ministro de información, es conocido como un ardoroso anti-fascista.

**NIEGASE QUE SUBMARINOS ALEMANES OPEREN EN EL PACIFICO**

SANTIAGO de Chile, 6. — Voceros autorizados británicos dicen que no merecen crédito los rumores de que el vapor de carga británico LORIGA, que llegó a Antofagasta, fué perseguido por un submarino alemán. Indican que no es creíble que ningún submarino alemán pueda operar en el Pacífico, a millares de millas de sus posibles bases de aprovisionamiento.

**HOMENAJE A FINLANDIA EN MADRID**

MADRID, 6. — El periódico "Alcázar" organizó un homenaje público a Finlandia, al cual concurren numerosas personalidades que fué presidido por el ministro finlandés, señor Winckelmann. Tuvo lugar en las oficinas del periódico y asistieron varios altos funcionarios del gobierno español, escritores y artistas. El editor de "Alcázar", señor Casariego, pronunció un nhermoso discurso, en el cual dijo que Finlandia es actualmente el baluarte de la Europa cristiana contra la barbarie de la Rusia Soviética y elogió la resistencia opuesta por los heroicos finlandeses a las hordas bolcheviques. El ministro finlandés dió las gracias conmovido por el espontáneo y cálido homenaje tributado a su patria.

**NUEVOS VUELOS DE RECONOCIMIENTO POR LA AVIACION BRITANICA**

LONDRES, 6. — Las fuerzas aéreas británicas llevaron a cabo anoche nuevos vuelos de reconocimiento sobre el noroeste de Alemania, observando que los alemanes han reforzado el número de aparatos que mantienen en las bases de hidroaviones de las islas Frisias.

**NO HUBO MAYOR ACTIVIDAD EN EL FRENTE OCCIDENTAL**

BERLIN, 6. — El alto mando alemán informa que durante la noche no ocurrió nada de especial en el frente occidental.

**SOLUCIONADAS LAS DIFERENCIAS ENTRE LOS SOCIALISTAS Y LOS RADICALES CHILENOS**

SANTIAGO de Chile, 6. — Los socialistas y los radicales llegaron a un acuerdo para solucionar sus diferencias, que amenazaban destruir la unidad del frente popular y que se originaron en el nombramiento de un radical como director del departamento de vias públicas. En el acuerdo se convino en que Lermenda continuaría en su cargo de director, nombrándose a un socialista como subdirector.

Y ese oro comunista, o mejor dicho stalinista, podría servir en Costa Rica para tener partido? No. Mil veces no. Puede que Mora tenga algún partidario descarriado. Pero ese partidario, si es costarricense cuando sepa que el comunismo sigue recibiendo oro de Moscú habrá de levantarse airado para protestar y para apartarse de una vez de un partido que vende la soberanía de su patria y corrompe las conciencias de los ciudadanos.

Por recibir oro de Stalin no conseguiría ya Mora ni un solo partidario, sino que recibiría la execración de toda la República. Es claro que el comunismo tiene esa intención y ese pensamiento. Esa es la norma de trabajo en todos los países. Ya hemos visto que en los Estados Unidos se llegó a descubrir la afluencia de dinero moscovita para hacer la campaña comunista. Pero fueron desenmascarados totalmente y el dinero manchó las manos de quienes lo recibieron.

Pero con dinero comunista o no, lo cierto es que ya este partido no es un partido sino una sombra ridícula que se mantiene para justificar el comunismo ante Stalin.

Nada hay que temer de ellos.

Y nada hay que temer porque han fracasado totalmente. No quedan ni recuerdos de su existencia. Y si no que lo diga el nuevo manifiesto vanguardista que ya no habla de comunismo, sino que se va por su lado, aparte del comunismo. A menos que se trate de un nuevo sistema de demagogos. Y eso es lo que vamos a analizar en nuestros próximos estudios.

ALCIDES ALARCON.



# MUNDO SOCIAL

EL QUINTO ANIVERSARIO DEL HOGAR SOLEY-MONGE

## CARIÑOSO SALUDO DE CUMPLEAÑOS



Señora doña MERCEDES BEECHE DE RODRIGUEZ

NOVEDADES se complace en ofrecerle el más galante homenaje de admiración y de simpatía a la bella y encantadora joven dama doña Mercedes Beeche de Rodríguez, con ocasión de ser hoy el día de su cumpleaños al mismo tiempo que le desea la más ilimitada felicidad para el futuro en unión de su querida familia.

### ENFERMO DE CUIDADO

Se encuentra muy enfermo el director de La Semana Cómica Pío Luis Acuña. Durante varios días ha estado muy abatido por su enfermedad. Lo deploramos.

### OPERADA LA SRITA. CECILIA RODRIGUEZ ODIÓ

En la clínica del doctor Hernández fué sometida a una operación de apendicitis que dichosamente obtuvo buenos resultados, la bella damita Cecilia Rodríguez Odió, hija de don Miguel Rodríguez Villarreal y de su señora esposa, doña Atilia Odió de Rodríguez. LA TRIBUNA hace sinceros votos por que restablezca pronto.

### PARA GUANACASTE

Para la provincia de Guanacaste salen a pasar una temporada de recreo, los jóvenes amigos don Jorge Calderón M. y don Mateo Isaac Molina C.

### EN SABANILLA

En su finca en Sabanilla se halla temporando la familia de don José Joaquín Alfaro, sub-director del Banco de Costa Rica.

### PARA GUANACASTE

Para sus posesiones en la provincia de Guanacaste salió esta mañana por la vía aérea el diputado don Matías Sobrado García.

### DE LA BARRANCA

—Regresó a la capital de su temporada en la Barranca, la señorita Elena Quesada Saborío.

—En el mismo lugar se encuentra temporando la familia de don Alberto Leer.

señor don Joaquín Larrain, Encargado de Negocios de Chile en Costa Rica manifestándonos la grata impresión que llevan de esta tierra. LA TRIBUNA desea un feliz viaje a tan distinguidos viajeros.

### PARA PUERTO JIMENEZ

Para su finca en Puerto Jiménez sale de temporada la familia de don Federico Sobrado.



Doña DOLORA MONGE M. de SOLEY

Frente al ara para consagrar su cariño y sus aspiraciones bajo la unción santa del rito, se llegaron hoy hace cinco años don Rafael Soley R., nuestro querido Director y la gentilísima y bella dama doña Dolora Monge de Soley, formando un hogar que es prestigio de nuestra sociedad, donde crecen a manera de dos grandes esperanzas, Rafaelito y José Alberto.

Volcó su cornucopia de oro y de ilusión la diosa de la Vida

en ese noble hogar y hoy que se cumple el quinto lustro de su fundación, nos es grato y honroso formular sinceros votos porque esa felicidad que es diosa tutelar de la casa Soley-Monge, siga presidiendo sus destinos.

### PARA HEREDIA

Acompañado de su familia sale a temporar a su finca en Heredia don Willy Montealegre;

CON MOTIVO DEL EXCESO DE PERSONAS QUE ADQUIRIERON TIQUETES PARA LOS VUELOS ESPECIALES DURANTE LAS FIESTAS CIVICAS, LA **ENTA** AVISA que MAÑANA DOMINGO 7 de ENERO, se LLEVARAN a CABO NUEVAMENTE ESTOS VUELOS, DESDE LAS NUEVE HORAS, CON EL PROPOSITO DE DEJAR ASI COMPLACIDOS LOS DESEOS DEL ESTIMABLE PUBLICO

SECCION DEPORTIVA



# LA GIMNASTICA JUGARA MAÑANA EN NICOYA

## 4 ENCUENTROS DE FUTBOL, EN EL ESTADIO NACIONAL

**DOS DE ESTOS EVENTOS SE LLEVARAN A CABO EN LAS HORAS DE LA MAÑANA, Y LOS OTROS DOS, EN LA TARDE.—LOS DOS PRIMEROS SON POR EL CAMPEONATO NACIONAL DE PRIMERAS DIVISIONES, Y LOS SEGUNDOS POR EL CERTAMEN DE TERCERAS Y SEGUNDAS.—"IMPRENTA NACIONAL" Y "MARTE F. C.", SE ENFRENTARAN TAMBIEN, EN LA PLAZA DEL ZAPOTE**

Muy interesantes parecen estar todos los encuentros de fútbol que han de verificarse mañana por los diferentes campos deportivos del país. Después de los encuentros verificados en el Estadio Turcios, por el gran campeonato intercantonal de fútbol, los equipos de los tantos teams del país, han quedado hondamente entusiasmados, ya que los equipos que tuvieron participación en el campeonato en referencia, tuvieron muy buenas actuaciones, dándole a los miles de espectadores, fútbol de buena clase. Recordamos los encuentros: Santa Cruz - Turrialba, y Santa Cruz - Grecia. En el primero de éstos, los cruce-

buena, la cual fue muy aplaudida. En el segundo cotejo, los cruceños volvieron a satisfacer los deseos de la afición, lo mismo que Grecia, pero como es sabido, Santa Cruz obtuvo la victoria por la anotación de 3 tantos contra dos, después de haber hecho un gran juego. Es por esto que los equipos de los diversos equipos quieren re-

petir la hazaña de los cruceños, y por esta circunstancia, se han venido alistando para hacer mañana sus presentaciones.

Todo el día en el Estadio Nacional

El field de nuestro máximo templo del deporte: el Estadio Nacional, estará mañana todo

el día ocupado. En las horas de la mañana se llevarán a cabo dos encuentros, y en la tarde, otros dos. Los primeros corresponden al campeonato nacional de primeras divisiones, y los segundos, al certamen de terceras y segundas, respectivamente. A las ocho y media se iniciará el desarrollo del programa deportivo elaborado para este domin-

go. En primer término jugarán los primeros equipos de los clubs: Cartaginés y La Libertad. Como es sabido, estos dos cuadros están en muy buenas condiciones para dar un buen rendimiento, y, principalmente, el segundo de éstos, que, brillantemente, le propinó una derrota al primer cuadro del Club Sport Herediano, el domingo 24 de diciembre último. A las diez y se verificará el segundo cotejo, entre el Club Sport Herediano y el Orión Fútbol Club. Hemos de advertir que los integrantes de primeras de estas dos oncen, se han venido cuidando muy bien, ya que tienen mucho interés en colocarse en primer término en el certamen que se están disputando. Después del match contra La Libertad, han creído del caso hacer un entrenamiento mas concienzudo, para dar mayor rendimiento, en este partido que sí es de gran importancia para ellos. Por su parte, el Orión Fútbol Club también ha venido celebrando una serie de buenos entrenamientos, ya que en ellos, también persiste la idea de colocarse en una mejor situación. Es por esta razón que se verán dos buenos cotejos de balompié, por el campeonato nacional de primeras categorías.

# NORTHERN RAILWAY COMPANY AND OPERATED LINES COSTA RICA

## ORARIO PUBLICO

regirá desde el 26 de Abril de 1937 hasta nuevo aviso

(EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES)

RUMBO AL OESTE (LEA PARA ABAJO)						ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (LEA PARA ARRIBA)					
Lumingo solamente	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Diario		Diario	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Domingo solamente
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas		Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	
14 30			6 00		10 30	LIMON	15 15		15 55		10 13	
14 40			6 10		10 38	MOIN JUNCTION	15 07		15 45		10 03	
14 40			6 10			MOIN JUNCTION			15 45		10 03	
14 54			6 30			CASTRO			15 25		9 45	
15 34			7 25			ZENT			14 30		9 00	
15 41			7 45			ESTRADA			14 10		8 51	
					10 38	MOIN JUNCTION	15 07				6	
15 41			7 45		11 25	ESTRADA	14 20		14 10		8 51	
15 46			8 00		11 30	MATINA	14 15		13 45		8 46	
16 50		13 45	9 40		12 25	SQUIRRES	13 35		12 15	8 30	7 47	
16 58		13 51	9 48		12 31	LA JUNTA	13 20		11 25	8 25	7 37	
18 05		15 25				GUACIMO JUNCTION				6 40	6 30	
18 35		16 00				GUAPILES				6 00	6 00	
		16 10				TORO AMARILLO				5 50		
			9 48		12 31	LA JUNTA	13 20		11 25			
			11 00	6 00	13 30	PERALTA	12 24	18 45	10 10			
			12 00	6 40	14 00	TURRIALBA	11 53	18 10	9 25			
			12 35	7 15	14 28	TUCURRIQUE	11 25	17 37	8 35			
			13 15	7 50	14 50	JUAN VINAS	11 05	17 14	8 00			
			13 45	8 15	15 08	SANTIAGO	10 46	16 54	7 23			
			14 25	8 41	15 36	PARAISO	10 20	16 29	6 53			
			14 45	8 55	15 55	CARTAGO	10 05	16 17	6 35			
			15 10	9 28	16 22	TRES RIOS	9 28	15 45	6 00			
	17 15		15 45	9 55	16 45	SAN JOSE	9 00	15 15	5 30		7 55	
	17 40					HEREDIA					7 30	
	18 10					ALAJUELA					7 00	

RIO BANANO			RAMAL DE CAIRO			RAMAL DE INDIANA			RAMAL DE MONTE VERDE		
RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)
Martes y Sábado		Martes y Sábado	Miércoles solamente		Miércoles solamente	Sábado solamente		Sábado solamente	Viernes solamente		Viernes solamente
Horas		Horas	Horas		Horas	Horas		Horas	Horas		Horas
13 10	Bananillo	7 50	14 00	Siquirres	16 15	8 40	Dorotea	8 30	15 20	La Perla	14 50
14 10	Beverly	7 05	14 06	La Junta	16 10	8 50	Carmen	8 20	15 55	Monteverde	14 15
14 40	Limón	6 30	14 11	Cairo Junction	16 05	10 35	Siquirres	6 45		Compañía	6
			14 55	Golden Grove	15 20				16 10	Siquirres	14 00

G. P. CHITTENDEN, GERENTE.

F. SHEEHY, SUPERINTENDENTE.

En las horas de la tarde

A la una de la tarde se efectuará el cotejo por el campeonato de terceras, entre la primera división del Club Sport Los Dragones, y la tercera de la Liga Deportiva Alajuelense. Estos dos cuadros resultaron campeones en sus respectivos grupos, y así van a celebrar los juegos que resuelven el campeonato. A las tres de la tarde jugarán: la primera del Angeles A. A., y la segunda de La Libertad. Este es el primer match de la serie que han de celebrar estos cuadros, resolviendo así el campeonato de segundas divisiones. Estos dos equipos le han puesto mucha atención a su preparación, ya que su cotejo reviste de toda importancia. El Angeles A. A. presentará a los siguientes elementos: Zamorita, Ulloa (Chime), y Molina; Alvarez, Montoya y Ruiz I; Tosi, Ruiz II, Porter, Leonidas y Paco Zeledón. La Libertad se presentará integrada de la siguiente manera: Pignataro, Hernández y Michelín; Mc Lean, Avalos y Mora (Bolita); Gólcher, Montero (Pagan), Loria Hernández (Zurdo) y Ruiz. Este evento será arbitrado por Bernardo Castro, referee nombrado por la Federación Nacional de Fútbol.

La Gimnástica en Nicoya

Como lo informamos en una de nuestras anteriores ediciones, el primer equipo de balompié de la SOCIEDAD GIMNASTICA ESPAÑOLA se encuentra en Nicoya, donde hará un encuentro, contra el primer equipo de la UNION DEPORTIVA NICOYANA, en honor del caballero doctor don Rafael Angel Calderón Guardia, quien partió para ese pintoresco lugar. El match se verificará mañana, y en la afición de Nicoya hay un enorme entusiasmo por este match, ya que para ello, los dos equipos se han venido preparando como es debido.

En la Plaza del Zapote

Mañana, a las diez se llevará a cabo, en la plaza oficial del

(Pasa a la Página ocho)

# AL CONGRESO EL PROYECTO DE REFORMA ESCOLAR EN TALAMANCA

EL RESPECTIVO PROYECTO DE LEY SERA REDACTADO EN BREVE

SE BASARA EN LAS IDEAS EXPRESADAS EN SU INFORME POR EL INSPECTOR PROVINCIAL DE ESCUELAS DE LIMON

Logramos enterarnos esta mañana, momentos antes de cerrar la presente edición que se está estudiando la forma de redacción de un proyecto de ley, para presentarlo a conocimiento del poder legislativo, en el que se aborda en toda su extensión e importancia el problema escolar de la región de Talamanca. El proyecto de ley contempla una serie de importantes reformas para la intensificación de

los trabajos escolares, así como para el mejoramiento de las condiciones generales de vida de los habitantes de esas apartadas y casi olvidadas regiones. Se basará el proyecto en las sugerencias hechas en su informe último a la secretaría de Educación por el señor inspector provincial de escuelas de Limón don Hernán Paniagua y que dió a conocer el mes pasado nuestro colega LA TRIBUNA.

## EL CANCELIER BRASILEÑO VISITARA MONTEVIDEO

MONTEVIDEO, 6. — El canciller brasileño Oswaldo Aranha llegará a esta capital el 24 de los corrientes, después de permanecer una semana en Buenos Aires y será huésped oficial de Uruguay hasta el día 7, en que regresará al Brasil. Probablemente en las conferencias que sostendrán Aranha y el canciller uruguayo Guani serán redactadas las líneas generales de un nuevo acuerdo comercial entre ambos países.

## LA GIMNASTICA

(Viene de la Página SIETE) — Zapote, un match de fútbol que puede estar muy movido, ya que los equipos que lo harán se encuentran en muy buenas condiciones de training. Son éstos: El Imprenta Nacional, de San José, y el Marte F. C., del Zapote. Los dos teams han ofrecido este match, al señor don Alberto Dent, quien concurrirá al mencionado cotejo, para el que existe un gran entusiasmo.

### Mañana: RAVENTOS

Luis Sandrini, el mago de la risa. El colosal cómico argentino, en su última película sensacional:

### PALABRA DE HONOR

secundado por la pareja romántica: Alicia Vignoli y Roberto Airdi, el Charles Boyer argentino. — Un éxito de risa loca sin igual.

### RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45  
Entrada \$ 0.60

El grandioso actor Akim Tamiroff, en la emocionante película:

### EL REY DEL BARRIO CHINO

con Anna May Wong.  
Es el Rey del Hampa, cruel soberano de un imperio misterioso y fatal

### CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — \$ 0.40  
Pepita Serrador, en:  
UNA MUJER de la CALLE

### ADELA

A las 7 y 8.45 — \$ 0.40  
Dorothy Lamour, en:  
DIOS DE BARRO

### CASTRO

A las 7.30 — \$ 0.30  
Jascha Heifetz, en:  
RAPSDIA DE LA JUVENTUD

### MUY PRONTO

Bette Davies, en:  
LA SOLTERONA

## EJECUTADO EN BERLIN POR ESPIONAJE

BERLIN, 6. — Heinrich Gebhardt, de veinte y dos años, de Harnhausen, fué decapitado hoy, por espionaje. Esta es la primera ejecución por tal delito en este año. En el ed 1939 se llevaron a cabo cuarenta y una.

## DIVORCIO DE VIVIAN LEIGHT

LONDRES, 5. — Herbert Hoffman, abogado inglés, ha iniciado juicio de divorcio contra la artista Vivian Leight, estrella de la película Gone with the Wind (Lo que el viento se lleva), citando al actor Lawrence Olivier como tercero en discordia. Olivier es el protagonista de la celebrada película "Cumbres Borrascosas" y según se dice proyecta casarse con Vivian tan pronto como ésta quede libre.

EL MAGO DE OZ, la maravillosa película en colores, fantástica, sencilla y musical, el domingo en el Palace

PRIMER AMOR por Diana Durbin, se estrenará en breve en el Palace constituyendo el máximo triunfo del año

El Palace prepara la instalación de los aparatos que nadie tiene en Centro América para los próximos meses

Como un cuento infantil, como una ilusión llena de color y vida, como una concepción fantástica y hermosa, llega a la pantalla el próximo domingo nada menos que EL MAGO DE OZ, el película de la Metro Goldwyn Mayer, con Judy Garland y Frank Morgan que ha de constituir uno de los más grandes triunfos de la pantalla del Palace!

"El Mago de Oz", es sin disputa alguna la más brillante y hermosa película de comienzo de año, y no dudamos en garantizar que el teatro estará lleno para este estreno de lujo.

Tenemos que anunciar al público de San José que llegó nada menos que "Primer Amor" por Diana Durbin, la película más bella y el triunfo más sensacional de Diana Durbin. "Primer Amor" es la producción que el público ha esperado ansiosamente por primera vez Diana Durbin va a interpretar en la pantalla la emoción primera romántica de su vida. En esta película excepcional y única, Diana Durbin canta nada menos que Madame Butterfly, aparte de otras canciones bellísimas.

El Palace ha venido ofreciendo a su público las más interesantes noticias de que durante los próximos meses instalará lo que no tiene nadie en Centro América, y aprovechamos esta ocasión para repetir al público que ya se están preparando las instalaciones de los aparatos que han de causar sensación en San José.

Pronto: "Conflicto de Dos Almas" el triunfo extraordinario de la Columbia, la revelación del año. Pronto: "Mujeres" de la Metro Goldwyn Mayer, con Norma Shearer, Joan Crawford y Rosalind Russell.

# EDITH CAVELL

## en los Teatros del Circuito Urbini

### LA GRAN PELICULA DE LA R.K.O. DE LA GRAN HEROINA DE LA GUERRA PASADA

Uno de los más grandiosos triunfos de la pantalla en la cinta que muestra el fusilamiento de la enfermera inglesa por los alemanes a las dos de la madrugada, del 12 de octubre de 1915.—Asimismo trae la famosa cinta "Pinocho" de Walt Disney

Ayer ingresó a esta capital el distinguido caballero Mr. Gulbranson, gerente general de la "R.K.O. Pictures Inc.", de Panamá, en una de sus visitas periódicas, y al saludarlo en el Gran Hotel Costa Rica nos dió la grata noticia de que don Mario Urbini, propietario de los teatros de cine del circuito del de la pantalla para ser proyectadas mismo nombre, había contratado varos de los más grandes éxitos en Costa Rica próximamente. Entre las películas que más se destaca queremos mencionar aquí en esta breve nota la de la famosa enfermera inglesa, Miss Edith Cavell, fusilada por los alemanes a las dos de la madrugada del día 12 de octubre de 1915, por haber ella ayudado a soldados británicos, franceses y belgas a escapar de Bélgica, ocupada en aquel entonces por las huestes del Kaiser. Edith Cavell confesó su delito y al ser llevada ante el pelotón de fuego ella dió simplemente: "Estoy feliz de poder dar la vida por mi patria". Todo el cuerpo diplomático entonces residente en Bruselas realizó extremos esfuerzos por salvar a la heroína, pero los alemanes insistieron en su resolución inexorable de fusilarla. La tragedia causó enorme sensación en el mundo en

tero, y costó a los alemanes muchas simpatías entre las naciones neutrales. La crítica norteamericana ha destacado la película de Edith Cavell como una de las más impresionantes y dramáticas de los modernos tiempos.

Además trae el señor Gulbranson la gran fábula de Pinocho por el

famoso Walt Disney, y otros de los grandes éxitos de la K. O. K.

LA TRIBUNA y NOVEDADES se complacen en saludar al distinguido viajero y le desean todo éxito en su jira por el resto de Centro América, hacia donde sale en el avión regular de la Panair en la mañana.

## INVESTIGACION PIDE SUECIA A MOSCU

ESTOCOLMO, 6. — El gobierno sueco ha pedido al ruso que investigue acerca del ataque que según se informa llevó a cabo un submarino soviético contra el vapor sueco FENRIS en el golfo de Botnia. El vapor, que está incendiado, fué abandonado por su tripulación y es arrastrado por las corrientes hacia la costa.

## HUNDIMIENTO DEL PESQUERO "ETA"

LONDRES, 6. — El hundimiento del pesquero ETA fué conocido al desembarcar en un puerto de la costa oriental inglesa sus seis tripulantes, recogidos por otro pesquero. El hundimiento se produjo al chocar el ETA con una mina en el mar del Norte.

## LOS PAISES BALKANIC

(VIENE de la página UNO) — miento para muchos artículos de primera necesidad, indicándose aquí que en la primavera se pondrán en vigor en Hungría esas limitaciones para el azúcar, y las grasas. Desde hace un tiempo tanto en ese país como en Bulgaria hay prohibición de comer carne dos días a la semana. El consumo de gasolina también ha sido limitado en Hungría, Bulgaria y Yugoslavia. En Rumania no se ha llegado a ese paso debido a que ese país es productor de petróleo en gran escala.

Mañana Domingo PALACE! El más glorioso acontecimiento fantástico musical en colores:

### "EL MAGO DE OZ"

Ya llegó! Prepárese! Cañonazo!

### "PRIMER AMOR"

El más sensacional triunfo de DIANA DURBIN

Hoy, Sábado 6 de Enero de 1940

### PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — \$ 0.60  
Estrenazo Metro supremo!  
ALMAS QUE REGRESAN

### VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — \$ 0.50

ALERTA EN EL MEDITERRANEO  
Sensacional película de la guerra actual,

### MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — \$ 0.40  
Comienza la serie gigante!  
EL HALCON

### ENMASCARADO

Episodios 1, 2, 3, 4 y 5  
Estrenazo!

### AMERICA

A las 7 y 8.45 — \$ 0.40  
COLEGIO DE SEÑORITAS

### LIBANO

A las 7 y 8.45 — \$ 0.40  
EL RANCHO de la MUERTE  
por Charles Starre

### KEITH

A las 7 y 8.45 — \$ 0.30  
LUCHA A MUERTE

### IDEAL

A las 7 y 8.45 — \$ 0.30  
EL ULTIMO ENCUENTRO  
En español, con  
Floren Delbene

Pronto: DIANA DURBIN  
en "PRIMER AMOR"

## PERDIDO EN LA MONTAÑA JUAN LORENO OVIEDO

ES EL AGENTE DE POLICIA DE LOS BAJOS DE TORO AMARILLO Y SE DIRIGIA DE ESTE LUGAR A PALMIRA DE ZARCERO, POR ENTRE MONTAÑAS

Antes había hecho dos veces este viaje, pero ahora, después de varios días de perdido, no ha sido posible encontrarle.—Se han despachado comisiones por todas partes siendo infructuosos los resultados

Comunica a la inspección general de hacienda el sub inspector de hacienda de Grecia señor Clímico Palma, de la desaparición del señor Juan Lorenzo Oviedo, agente de policía de los Bajos de Toro Amarillo. Este señor se extravió en la montaña cuando hacía un viaje desde Toro Amarillo hasta Palmira de Zarceros, por una picada por donde había andado antes dos veces, sin tener contra-

tiempo alguno. Al no tener noticias de sus familiares dieron la alarma y se organizaron comisiones para hacer su búsqueda, tomando parte todas las autoridades de los lugares vecinos, siendo infructuosos los esfuerzos desplegados en ese sentido, temiendo se que haya podido ocurrirle algo grave en el camino, que como decimos, es entre montañas.

## YO NO PUEDO RESOLVER NADA

(VIENE de la página UNO) — Telegrama de inquilinos, del Mercado Central el señor Presidente de la República

4, Enero 1940.

Señor Presidente de la República. Pte.

Los suscritos, en nombre de la mayoría de los inquilinos del Mercado Central Municipal, con todo respeto le pedimos a usted ser muy servido indicarnos, si existiendo en vigencia la ley No. 6 de 21 de setiembre de 1939 que impone como sanción a quien eleve el precio del arrendamiento de casas de habitación o locales de comercio, en relación con lo que se pagó en el mes de agosto del mismo año, una multa equivalente al doble de la suma cobrada de más, tiene o no atribuciones legales la Municipi-

palidad de aquí para aumentarnos a partir del primero de este mes el monto de los alquileres que habíamos venido pagando en meses anteriores por puestos en el Mercado, sin obligación de su parte de cubrir las multas dichas en cada caso, a pesar del carácter de orden público que tiene la ley en cuestión?

Jesús J. Gómez - R. Gallegos.  
Siguen firmas

### Contestación

Casa Presidencial, 5 de enero  
Jesús J. Gómez y compañeros.

Por tratarse de una cuestión que tiene atinencia con la Municipalidad yo no puedo resolver nada sobre el particular y me he concretado a transcribir el telegrama de ustedes al señor gobernador. Atentamente, LEON CORTES.  
Es copia fiel.